
CENTRE MONASTIQUE BOUDDHISTE TIBÉTAIN

MEMBRE DE L’UNION BOUDDHISTE DE FRANCE

Procès verbal de l'assemblée générale ordinaire
En date du 25 juin 2017 à 14h00

L'assemblée générale de l'association Bodhicharya-France convoquée par courrier le 7 juin 2017, s'est 
réunie à Lusse sous la présidence de Mr Denis Mangin.

Membres présents :34
Bon pour pouvoir : 128
Total: 162
Nombre de membres à jour de cotisation: 312
Le quorum étant atteint, l'assemblée générale peut délibérer.

1. Approbation du procès verbal de l'assemblée générale du 19 juin 2016.
Le procès verbal de la précédente assemblée générale est approuvé à l'unanimité. 

2. Rapport moral sur l’activité de l’association par Denis Mangin.
Le président remercie les membres présents pour l'intérêt qu'ils portent ainsi à l'association Bodhicharya-

France. Il nous informe que cette année le nombre de membres est resté stable. (on est passé de 327 à 319)
Les travaux qui ont été réalisés sont énumérés : reflexion du toit et de la cheminée, remplacement des fenêtres au 
1er étage et de certains radiateurs.
La construction du centre de retraite devrait commencer en septembre si tout va bien.
Plusieurs éléments marquant pour la vie de l'association :
Visite  de Mogchok Rinpoché en octobre et  Ringou Rinpoché au printemps.  À cette  occasion nous avons pu 
accueillir Mr Valence, maire de Saint Dié, qui a confirmé sont attachement pour l'association.
L'association a participé à la venue du Dalaï Lama en septembre 2016 et a pu tenir un stand visité par un grand 
nombre de personnes.
Lama change son activité pour se consacrer plus amplement au développement du centre.

Il remercie toutes les personnes qui participent de par leur engagement au bon fonctionnement du centre 
et en particulier Lama Tsultrim pour la clarté de ses enseignements, les moines Orgyen et Lobsang pour leur 
engagement dans le Dharma et dans l'accueil des pratiquants lors des week-end, Madame Sacha Marche pour 
son investissement total, M Robo pour sa disponibilité et ses compétences techniques, M Roche pour la création et 
la maintenance du site internet, Mme Olive pour la gestion de la bibliothèque, et  les responsables des tcheulings.
Le rapport moral est adopté à l'unanimité.

3. Présentation du bilan 2016 et du budget prévisionnel 2017 par Madame Sacha Marche.
Présentation du bilan 2016.

 RECETTES DÉPENSES BÉNÉFICES
TOTAL 197963 165500 12647,8

Le bilan s'annonce sain pour l'association.

Présentation du budget prévisionnel 2017

 RECETTES DÉPENSES BÉNÉFICES
TOTAL 260800 240000 20800

Le rapport financier est adopté à l'unanimité.

4. Point sur l’activité spirituelle par Lama Tsultrim

Lama Tsultrim rappelle le sens des 2 Bodhicittas (relative et ultime) et que l'accent à surtout été mis sur la 
Bodhicitta relative pour développer le centre ces dernières années d'où son souhait de rééquilibrer en insistant sur 
la Bodhicitta ultime qui a motivé la construction de chalet de retraite afin de permettre aux personnes qui le 



souhaitent de pouvoir approfondir leur pratique dans ce cadre. Peu de centres proposent cela et c'est pourquoi 
c'est une chose importante de donner aujourd'hui une priorité à ce projet.
Lama Tsultrim remercie les personnes qui ont participé financièrement à ce projet.

Tous les week-ends il y a aura une activité proposée au centre désormais.

D'autre part, Lama Tsultrim délègue aujourd'hui la transmission des enseignements dans les Tcheulings à Orgyen.
Lama Tsultrim rappelle que son objectif était de faire en sorte que le Dharma soit accessible au plus grand nombre 
là où les gens travaillent, vivent, avec une régularité et un suivi spirituel. Et Rinpoché lui a dit que c'était le socle du 
centre et qu'il fallait le maintenir. Lama Tsultrim trouve que c'est aussi important que ce soit à un moine plus jeune 
d'assurer cette transmission et a confiance en l'expérience de Orgyen pour cette fonction.

Il y a des personnes qui souhaitent prendre les voeux monastiques  (Seunam s'installe en juillet) et cela pourrait 
amener un développement de la communauté monastique.

Il y a beaucoup de réunions pour le centre de retraite et Lama remercie toutes les personnes qui se sont 
impliquées.

Il remercie chaleureusement également toutes les personnes qui pendant toutes ces années l'ont nourri et logé 

Il remercie aussi Brigitte Kittel qui fait la comptabilité gratuitement pour l'association depuis des années.
        

Le président clôt l'assemblée à 14h35.

Le président: Denis Mangin Le secrétaire (provisoire) : Siegfried Leroux


